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東涌綫延綫社區聯絡小組 

（東段） 

第五次會議會議紀錄 
 
 

日期 ： 2 0 2 4 年 6 月 2 5 日（ 星期二） 

時間 ： 下午 4 時  

地點 ： 大嶼山東涌逸東邨  
東涌天主教學校 (中學部 ) 1樓 1 3 D室  

 
出席者 :  

葉培基議員  離島區議員  

劉展鵬議員  離島區議員  

黃文漢議員  離島區議員  

羅成煥議員  離島區議員  

黃秋萍議員  離島區議員  

羅碧珊女士  香港東涌世茂喜來登酒店總經理行政助理  

 

政府部門代表：  

鄭鎮偉先生  路政署鐵路拓展處工程高級工程師 /鐵路計劃 ( 1 4 )  

石漢賢先生  房屋署物業服務經理 /物業服務 (港島及離島 )三  

關兆煬先生  房屋署屋邨管理處副房屋事務經理 /租約  

（港島及離島八）四  
 
香港鐵路有限公司（ 港鐵公司）代表：  

梁紀晉先生（主席）  助理企業傳訊高級經理 -項目及工程拓展  

劉展鵬先生  總建造經理 -東涌綫延綫土木工程  

傅書欣女士  統籌工程師  

 
承建商代表：  

張鑫先生  保華 -中鐵建國際（ T U E 1 2 0 2）建造經理  

 
 
 
會議紀要  

 
1. 港鐵公司梁紀晉先生（主席）  歡迎小組成員及其他人士出席東涌

綫延綫社區聯絡小組（東段）的第五次會議，介紹港鐵公司和承

建商代表。  
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2. 小組成員於會上通過第四次會議的會議紀錄  

 
3. 港鐵公司傅書欣女士以電腦投影片簡介東涌東段的相關工程進度、

未來六個月工程安排及臨時交通管理措施、環境監察及審核結果、

環境緩解措施、查詢及投訴摘要，以及社區聯繫工作（請見附

件）。  

 
4. 港鐵公司梁紀晉先生邀請小組成員發言，各成員討論要點如下：  

 
討論事項  

 
極端天氣  
 

5. 羅成煥議員詢問近日有惡劣天氣會否影響工程進度。港鐵公司劉展

鵬先生回應指工程規劃已考慮到相關風險，因此暫時對工程進度

沒有太大影響。  

 

6. 羅成煥議員及黃文漢議員關注酷熱天氣下保障工人的措施。港鐵

公司劉展鵬先生回應指港鐵公司一向重視勞工保障，有遵照勞工

處發布的指引，採取適當措施，預防工人在酷熱或高溫環境下中

暑。  

 

7. 羅成煥議員關注大雨下水土流失的情況，葉培基議員則表示留意

到雨後地盤積水問題，及可能引致的蚊患情況。港鐵公司劉展鵬

先生回應指東涌東站下只有淺層挖掘工作並已快將完成，因此積

水只會短暫出現。他亦稱工地有設置環保沉澱缸方便雨水排放，

防止積水。  

 
交通管理安排  
 

8. 羅成煥議員及香港東涌世茂喜來登酒店羅碧珊女士均表示留意到

怡東路工程車出入頻繁，提醒注意安全，減低對周邊交通的影響。

港鐵公司梁紀晉先生回應指現時沒有大量工程車輛進出該路段，

港鐵公司已妥善安排，儘量避免車輛於高峰時段出入以避免交通

擠塞。  

 

9. 葉培基議員指出注意到有港鐵工程車輛在迎禧路進出，並了解到

土木工程拓展署計劃在東涌東新填海區東側增設車輛出入口。他
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詢問港鐵是否已與相關部門進行過溝通，以及會否使用該新入口。

港鐵公司劉展鵬先生回應指團隊定期會與該署開會，將進一步了

解情況後再做具體安排。  

 
空氣質素  
 

10. 香港東涌世茂喜來登酒店羅碧珊女士提到自上一次會議後，港鐵公司

已到酒店實地視察及加設綠色帆布，有效減少地面塵土飛揚，但仍表

示夏季將之，擔心塵埃可能影響位於三樓的酒店泳池。對此，港鐵公

司梁紀晉先生回應指團隊將再次到酒店視察，以詳細了解情況。  

 

11. 黃文漢議員建議加設霧化風機及加強灑水以控制塵埃。港鐵公司劉

展鵬先生回應指承建商已執行相應緩解措拖以減少塵埃對周邊環境的

影響。  

 
工程進度  
 
12. 黃文漢議員及葉培基議員查詢東涌東站能否提早竣工。港鐵公司

劉展鵬先生表示團隊正有序地推進工程，目標於 2029竣工。  

 

東涌綫故障  
 
13. 葉培基議員指留意到今年四月和五月東涌綫曾因故障影響列車服務，

詢問是否與東涌綫延綫工程相關。港鐵公司梁紀晉先生表示兩次故

障均與項目工程無關。  

 

臨時躉船繫泊區工地安排  

 

14. 葉培基議員查詢港鐵歸還臨時躉船繫泊區工地的確實日期。他表

表示該工地位於東涌東海濱長廊，若能早日交還或通行，將減少

對社區的影響及改善迎東路車流多的情況。港鐵公司梁紀晉先生

回應指港鐵會儘量於2027年底交還部分工地臨海的部份，並與政府部

門協調，完成該段海濱長廊的建造工程，盡早供居民使用。  

 
工地管理  

 

15. 葉培基議員表示注意到沿東涌東站工地旁通往白芒的行人路設置的

水馬有時會被強風吹倒，影響道路使用者安全。港鐵公司劉展鵬先

生回應指該路段靠近東涌東站工地一側部分的充水式護欄由港鐵承建
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商管理，會持續監察確保所有水馬保持狀況良好。  

 

地區宣傳  

16. 葉培基議員表示東涌第 9 9及 1 0 0區即將入伙，大多是家庭戶，詢

問港鐵會否提供支援或工作坊讓居民參加。港鐵公司梁紀晉先生

回應稱樂意與區議員合作，加強宣傳推廣。  

 

投訴數字  

17. 黃秋萍議員和葉培基議員詢問自上次會議以來是否有新增投訴。

港鐵公司傅書欣女士回應指僅新增兩個查詢，涉及車站行人接駁

設施和工程污水管理，後者經調查顯示與東涌綫延綫項目無關。  

 

行人接駁設施  

18. 葉培基議員建議港鐵考慮在未來東涌東站加設有蓋行人接駁設施。

港鐵公司梁紀晉先生回應表示，東涌東站的出口將直接連接港鐵

的物業發展項目，而站外的接駁設施則由相關政府部門規劃安排。  

 

總結  
 

19. 港鐵公司梁紀晉先生感謝各代表出席是次會議，是次會議結束後會草

擬會議紀錄，會議紀錄會在下次會議前連同下次會議的邀請函，一併

電郵予各小組成員，有關會議紀錄會在下次會議上正式通過後，上載

至東涌綫延綫網站，供公眾參閱。  

 

20. 會議於下午  4 時 45 分結束。  
 
附件 :  東涌綫延綫社區聯絡小組（東段）電腦投影片簡介。  


